

Más de la mitad de los nuevos autónomos en 2024 fueron mujeres

E. Zamora MADRID.

Las mujeres vuelven a ser protagonistas en 2024: de los 41.746 autónomos que sumó el RETA, el 52,84% (22.060 autónomas) fueron mujeres frente a 19.689 hombres, el 47,16% del total, a pesar de representar éstos últimos el 63% del total del colectivo. Así confirma un informe elaborado por la Federación Nacional de Asociaciones de Trabajadores Autónomos-ATA con motivo del Día Internacional de la Mujer.

El texto también muestra cómo en la última década el crecimiento de las personas trabajadoras por cuenta propia en España se debe al emprendimiento femenino.

Las mujeres autónomas crecen un 13,8%, frente al 8,2% de los varones. De los 254.998 afiliados que suma el RETA en la última década, desde diciembre de 2014, 151.757 han sido mujeres frente a 103.249 autónomos varones. "Las mujeres emprendedoras y autónomas no solo son un ejemplo de resiliencia, si-

no de innovación y adaptación. Se enfrentan a los desafíos que supone ser trabajadora autónoma en un entorno en el que aún existen desigualdades estructurales. Por todo ello, es fundamental que se sigan implementando políticas públicas que ayuden a eliminar barreras y promuevan una igualdad real. En 2024, las autónomas han sido un pilar clave para el crecimiento del trabajo autónomo", apunta Candelaria Carrera, vicepresidenta y responsable del área de Mujer de ATA.

A pesar de que 2024 cierra con un aumento de personas afiliadas al RETA, la evolución en las diferentes comunidades autónomas ha sido muy dispar. Únicamente seis comunidades logran sumar cotizantes a lo largo de 2024, y lo hacen con tanta fuerza que llevan a este crecimiento de más de 42.396 autónomos y autónomas. Estas comunidades son: Madrid (+10.931 autónomas, un +2,6%) y Andalucía (+10.596, un +1,8%). Ambas comunidades suman la mitad del total

del incremento de personas trabajadoras autónomas en el conjunto del RETA en un año y porcentualmente están muy por encima del crecimiento medio nacional que es del +1,3%. Además, sumaron personas trabajadoras autónomas las comunidades de Baleares y Canarias (ambas +2,7%), Comunidad Valenciana (+2,3%), Murcia (+1,6%), Cataluña (+1,3%). En positivo o casi igual que el cierre de 2023 cierran el año también La Rioja, Melilla y Castilla-La Mancha.